

EL ANCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.-Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.-Lunes 4 tarde Mahon. - Mártes 5 t. Barcelona. - Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia. - Juéves 5 t. Valencia. - Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.-Lunes 7 m. Valencia.-9 m. Mahon por Alcudia.-Miércoles 3 tarde Ibiza y Alicante. - Juéves 9 m. Mahon 12 m. Barcelona por Alcudia. - Sábado 7 mañana Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny-6-entresuelo.

Precio: **4** REALES al mes
en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'45 mixto, 8'30 m., 2'15 y 5 t. mixto.
Id. de Manacor para Palma, 4'5 mixto, 7'45, 11'55 m. mixto, y 5'45 t.
Id. de Manacor para La Puebla, 4'5 m. mt.º y 5'45 t.
Id. de La Puebla para Palma, 4'45 mixto, 8'15 m., 12'45 mixto y 6'15 t.
Id. de La Puebla para Manacor, 4'45 m. mt.º y 6'15 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—Nuestra Señora de las Mercedes. La Iglesia universal celebra la festividad de este día en conmemoracion del descenso de María Santísima á la ciudad de Barcelona en la noche del 1.º de Agosto de 1218, para encargar á San Pedro Nolasco, San Raimundo de Peñafort y al rey D. Jaime I de Aragon la institucion de una orden religiosa que se dedicará á la redención de los cautivos cristianos.

CULTOS.—*Mañana viérnes.*—En la Merced continúan las Cuarenta Horas; la exposicion á las seis, á las siete y media comunión general, á las diez tertia con acompañamiento de música y la misa mayor con sermon que dirá el P. Dionisio Luis Martin y despues la absolucion general. Por la tarde á las cuatro vísperas y completas, á las seis un rato de oracion, el rosario con música y la reserva.

En San Francisco, á las once y cuarto de la mañana al tiempo de una misa se dará principio á la novena de S. P. su titular y repitiéndose al anochechar.

En Santa Catalina de Sena al anochechar empezará la novena de la Virgen del Rosario con música y exposicion.

CORTE DE MARÍA.—En la Merced, á la Virgen de las Mercedes.

GACETILLA LOCAL.

Se nos ha asegurado que el domingo último fué tal la concurrencia que se reunió en el predio de Miramar que se encontraron en la hospedería unas cien personas.

No nos parece inoportuno advertir que aquellos que comodamente puedan hacer el viaje en días de trabajo no lo verifiquen el domingo ni en día festivo, porque como la inmensa mayoría que es la que tiene que ganar el pan con su jornal diario escoje siempre aquellos días de descanso para efectuar sus escursiones.

— En el Seminario Conciliar de San Pedro los exámenes extraordinarios de fin de curso se verificarán el 27 de los corrientes: los del primero y segundo años de latinidad el 27 y 28 de los mismos, empezando á las ocho de la mañana.

Los alumnos, que se hayan de examinar, depo-

sitarán en la Secretaría de Estudios del mismo el correspondiente derecho de exámenes el 25 de Setiembre de nueve á doce y media de la mañana.

Los que deseen empezar sus estudios en el mencionado Semiuario presentarán un certificado de buena conducta y la partida de bautismo al satisfacer el derecho de exámenes.

— Ha llegado á nuestra noticia que días pasados llovió en el pueblo de Muro y sus alrededores; hay quien asegura que el agua tambien se había estendido á otras comarcas. Puede ser verdad, pero el calor sigue á la orden del día.

— Como el calor se deja sentir aún con toda intensidad y como si nos encontrásemos en plena canícula parece que el dueño del establecimiento de baños en la Portella ha suspendido las obras de desmontarlo á fin de poder servir al público que quiera continuar los baños.

—Mañana empezarán en la Iglesia del Santísimo Salvador del lugar de Génova unas solemnes Cuarenta Horas para conmemorar el 6.º aniversario de la creacion de aquella vicaria.

— El Obispo dimisionario de Vitoria ha regalado al Seminario una biblioteca compuesta de 727 volúmenes y el magnífico altar y retablo que usaba en su palacio, dotándolos de juegos completos de ropas y ornamentos.

— La Sucursal del Banco de España ha publicado un anuncio advirtiéndole al público que admitirá los donativos que le sean remitidos con destino á la suscripcion abierta en beneficio de las familias de los desgraciados militares que perecieron en la catástrofe de Logroño.

— Parece que el concejal electo D. Guillermo Morey ha presentado la dimision. ¡Lástima que nuestra corporacion municipal no pueda tener los hombres que necesita para salvar sus intereses! ¿Opinarán que ya es tarde?

— El resultado de las elecciones para diputados provinciales, tal como se ha anunciado por el Gobierno de la Provincia, es el siguiente:

Primer distrito de Palma: D. Francisco Manuel de los Herreros, 648 votos.—Segundo distrito de Palma: D. Manuel Guasp y Pujol, 996 votos.—Distrito de Sineu: D. Juan Font y Vidal, 909 votos.—Distrito de Binisalem: D. Miguel Sampol y Tous, 1332 votos.—Distrito de Manacor: D. Antonio Roselló y Nadal, 779 votos.—Distrito de Mahon: Don Antonio Blanch y Papelcudi, 672 votos.—Distrito de Alayor: D. Francisco Villalonga, 631 votos.—Distrito de Ciudadela: D. Agustin Carrió y Martorell, 466 votos.—Distrito de Ibiza: D. Miguel Socías

y Caimari, 427 votos.—Distrito de Santa Eulalia: D. Manuel Valarino, 450 votos.

— Ayer tarde salió de este puerto para el de Argel el vapor de *Mallorca*, con 30 pasajeros.

— El número de reses degolladas en el Matadero de esta ciudad desde el 11 al 20 del actual inclusive es como sigue:

Toros 4, Bueyes 51, Vacas 17, Terneras 7, Ovejas 216, Carneros 70, Borregos 386, Corderos 67, Cabras 3, Cabritos 3.—Total 824.

— Para que se pueda apreciar como se debe el pronóstico que el célebre astrónomo Sr. Castillo ha formado del mes actual cortamos de un periódico lo siguiente:

En partes de España truenos y vientos: en otras huracanes, inundaciones y el mar furioso. En algunas del extranjero, terribles lluvias tempestuosas y vientos frios. Despues bella temperatura pocos días, que cambia en nublados y vientos que traen nieve abundante en los países septentrionales y lluvias en los meridionales. Se revuelve el tiempo con truenos y chubascos en el mar: calor fuerte y aparatos de grandes lluvias en varias partes de España. Temporales rēcios con tendencias á inundaciones, y el mar terrible en algunos puntos del extranjero.

SECCION HUMORÍSTICA.

El que no se entusiasma ante el espectáculo que ofrece al mundo la república francesa, carece del sentido de lo bello.

Allí reina la *igualdad*, no precisamente porque se den á los vicios los mismos honores que á la virtud; sino porque ahora los vicios recogen solos los honores que ántes á la virtud se tributaban.

Allí reina la *libertad*, no porque se conceda á los católicos que son indignos de ella, sino porque la gozan amplísima é ilimitada todos los *honrados* criminales.

Allí reina la *fraternidad*, no entre gambetistas y clericales, sino entre los mismos republicanos, hasta el punto de que se ha generalizado el sistema de inocularla en el corazón con la punta de la espada.

¡Qué moralidad! qué orden! qué paz! qué contento! en todas las clases sociales!

El ejército está á la altura de las lógias en *santa igualdad*.

Las autoridades dan *libertad* á las pasiones populares.

La policía *fraterniza* con los criminales y homicidas.

Y el alma de toda esta creacion maravillosa es el sin par Gambetta.

La historia de la república tendrá que escribirse segun el modelo más grande de las historias.

Hé aquí un ensayo:

VERSÍCULOS BÍBLICOS.

1.º Al principio, no había más que caos y Gambetta; Gambetta creó la República en siete días.

2.º El primer día, creó los prefectos y los empleados.

3.º El segundo día creó el general Farre.

4.º El tercer día dijo: «Que la amnistía sea y la amnistía fué.»

5.º El cuarto día, creó el diario la *Republica française*.

6.º El quinto día, como viese que la *Republique française* se fastidiaba, le quitó una costilla, hizo la *Petite Republique française*.

7.º El sexto día, creó Mr. de Freycinet y le nombró jefe del gabinete.

8.º El séptimo día, vió que su obra era perfecta y se fué á descansar á Ville-d'Avray.

9.º Y antes, dijo Freycinet: «Esta república en que vives es mi paraíso. Tú lo gozarás con buen sueldo. Tú ejecutarás mis voluntades que son los decretos del 29 de Marzo. Pero guardate de tocar el árbol del clericalismo, donde hay frutos prohibidos.»

10. Y Freycinet gozó del paraíso, pero sucedió que probó la fruta prohibida.

11. Entonces, vió claro y ya no ejecutó las órdenes de su señor, que se irritó.

12. Y el señor Gambetta dijo «¿Freycinet, Freycinet, dónde estás?»

13. Y Freycinet respondió: «Estoy en Luchon, pero no me atrevo á presentarme ante ti.»

14. Y Gambetta dijo: «Freycinet, Freycinet, ¿qué has hecho de los decretos que te habia conñado?»

15. Y Freycinet respondió: «¿Qué decretos? Yo no he guardado nunca decretos.»

16. La voz de Gambetta se hizo oír: «El grito de mi pueblo ha llegado hasta mí. Clama venganza contra ti.»

17. Retiro mi mano de tu cabeza. Ya no serás jefe de mi ministerio. Tú engendrarás ferro-carriles con dolor y al fin serás un simple cantonero de la compañía del Mediodía.»

18. Y Gambetta echó á Freycinet de su presencia.

19. Encargó al arcángel Devés y al viejo serafín Guichard de la guardia del Eliseo. Impidieron á Freycinet el presentarse ante el amo.

20. Freycinet huyó de la presencia de los humanos. Se fué á los Pirineos y vivió con las garzas y los osos.

21. Les enseña á bailar en la cuerda tirante y á guardar el equilibrio entre el radicalismo y el clericalismo.

CORREO DE AYER.

MADRID 20 DE SETIEMBRE.

Las fiestas y férias de Zaragoza prometen estar muy concurridas y animadas á juzgar por las noticias particulares que se reciben de aquella importante capital.

Estas, que tendrán lugar en los días 11, 12, 13, 14 y siguientes del mes de Octubre en honor de la patrona de aquel pueblo, Euestra Señora del Pilar, cuentan, además de las que ya son de cajon en esta época del año, tales como iluminaciones, gigantes y cebezudos, distribución de premios á los alumnos de las escuelas municipales, colecciones de fuegos artificiales que se quemarán en tres distintas noches y el disparo al amanecer de algunas bombas de mortero, consistirán en iluminaciones de gas y eléctricas, en la rifa de un par de mulas y dos caballos navarros, en el reparto de 5.000 bonos de 50 céntimos de peseta y en la Exposicion pública en la Glorieta dos noches de un poliorama, con cuadros animados del agiósco, por el profesor Auboin Brunet.

La tradicional procesion y el rosario general tendrán lugar á la hora de costumbre, y las tres ó cuatro corridas de toros que han de verificarse en aquellos días estarán dirigidas por los diestros Lagartijo, Frascuelo y Chicorro.

— Por el ministerio de la Guerra se anuncia una nueva convocatoria á sacerdotes que aspiren á las capellanías del ejército que puedan quedar vacantes.

— Hace dos dias se viene hablando de haber desaparecido de un centro administrativo un funcionario público. llevándose los fondos que tenia bajo su custodia.

Anoche se hacia ascender la suma á una fuerte cantidad; pero, segun nuestros informes, hasta que se averigüen los fondos que ha sacado del Banco, no podrá saberse con seguridad la importancia del desfalco. Hemos oido el nombre y algunos pormenores, pero tratándose de una persona conocida y de un asunto delicado, ninguna reserva nos parece excesiva.

— Ha sido nombrado por el Gobierno, y pronto será presentado á Su Santidad para la Sede vacante de Zamora, el Arcediano de la catedral de Salamanca D. Tomás Bellistá y Cambires.

— El martes último, al pasar por el término de Puig, fué apedreado uno de los trenes de la línea férrea de Tarragona, rompiendo las piedras los cristales de uno de los wagones.

— Segun el decreto que publicó la *Gaceta*, ascienden en el arma de infantería dos tenientes coroneles, tres comandantes, dos capitanes, 16 tenientes, 27 alféreces y 19 sargentos primeros.

— Los pedriscos que han descargado estos últimos dias entre Barbastro y Graus, han ocasionado daños de gran consideracion.

— En las campos de Almaden se presenta la langosta en estado de canuto y con caracteres alarmantes.

— Asegúrase que en uno de los próximos Consejos de ministros, el Sr. Romero Robledo presentará para su aprobacion una pequeña combinacion de gobernadores civiles, pues parece que así lo aconsejan intereses de la localidad.

— Ayer ha salido para Logroño, con su cuadrilla, el espada Lagartijo.

¡Qué pronto se olvidan las desgracias!

— La *Agencia Fabra* nos da hoy un largo telegrama muy interesante, en el cual reparamos cuando ya le teniamos traducido de los periódicos ingleses, porque el telegrama no es sinó la sustancia de los datos que los periódicos nos ofrecen. La *Agencia Fabra* sirve bien, pero debía evitar estas *coincidencias*.

Dicho esto, véase el telegrama:

«Viena 17.—Las instrucciones redactadas por el Gobierno inglés y aprobadas por las demás potencias á propósito de la demostracion proyectada en Ragusa y en Scutari, son las siguientes:

El almirante Seymour, como el más antiguo de todos los de su grado, mandará todos los movimientos de las escuadras reunidas, de cuyos almirantes el jefe no está obligado á tomar el consejo ni la opinion.

Si se tratase de una operacion militar, el almirante Seymour reunirá los almirantes extranjeros y los consultará.

Ninguna disposicion autoriza el bombardeo; pero tampoco lo prohíbe.

En el caso de reconocerse necesario un bombardeo, habrá Consejo de almirantes presidido por la escuadra inglesa, y cada uno dará su opinion con arreglo á las instrucciones de su Gobierno.

En ningun caso se autorizará un desembarco.

Los montenegrinos, acampados cerca de Dulcigno, atacarán la ciudad, si no la evacuan los albaneses despues de recibir la orden del jefe de las escuadras.

Es probable que las autoridades turcas del Dulcigno contesten que no tienen instrucciones.

Se les dará veinticuatro horas para que puedan pedir-las por telégrafo.

En suma, esto no es nada; porque el dia en que el almirante Seymour ordene otra cosa que maniobras marítimas; el dia en que quiera hacer un acto hostil, tendrá que consultar á los demás almirantes, y en las instrucciones nada se dice de lo que se ha de hacer si los demás almirantes no son de la opinion de Seymour, que no lo serán.

De modo que, como decia *El Globo* de Lóndres, el primer cañonazo que se dispare, Dios sabe dónde repercutirá. Véase, por último, lo siguiente de un telegrama de la *Agencia Havas*:

«Ragusa 13 de Setiembre.—Apénas se habian reunido los buques de la escuadra internacional en las aguas de Ragusa, cuando un incidente amenazaba comprometer el acuerdo de las potencias.

El dia de la llegada de los acorazados italianos, éstos no saludaron como es costumbre el pabellon almirante austriaco. Fué preciso que los jefes de las demás escuadras interviniesen para desvanecer el *error*, y al dia siguiente el almirante italiano hizo la salva de rigor. Es muy probable que surjan otras dificultades de etiqueta mucho más graves si los Gobiernos deciden trasformar la demostracion pacífica en intervencion eficaz.»

No es muy probable; es muy seguro.

— El 15 empezó la gran Asamblea católica, á que han acudido muchos personajes de Alemania, Suiza, Francia, Holanda é Inglaterra; la presidió el señor Obispo de Friburgo, hallándose presentes los prelados Hefde y Greith y el príncipe de Lowenstein.

Se han tomado importantes resoluciones prácticas sobre la prensa, las cuestiones sociales y la educacion.

La Asamblea decidió llevar á cabo una peregrinacion al sepulcro del bienaventurado Conicio, en Friburgo, para celebrar el tercer centenario de su llegada á esa ciudad, y de la fundacion de la Congregacion que lleva su nombre.

En la Asamblea han sido notables las palabras del representante de los católicos de Holanda.

«Un credo comun nos ha reunido de puntos tan lejanos. A todos nos amenazan lo mismos peligros; todos se unen contra nosotros. Unámonos igualmente contra nuestros adversarios. Se dice que el Catolicismo es el enemigo. No, y mil veces no. El Catolicismo es la verdad, es la caridad, es la libertad y es el derecho.»

— No es cierto, aunque los despachos lo aseguran, que los Jesuitas que se refugiaron en Alsacia hayan sido expulsados por una orden llegada de Berlin. Es cierto que los masones consiguieron la orden; pero el gobernador de Alsacia, general Manteuffel, se ha negado á cumplimentarla, ha apelado al emperador y los Jesuitas siguen todavía en Alsacia.

El Gobierno prusiano, segun los periódicos de Berlin, parece que trata de restaurar la magnífica catedral de Strasburgo, lo cual ha puesto de tan mal humor á los franceses como la recepcion entusiasta que el príncipe imperial de Austria ha tenido en Berlin.

— Segun las últimas noticias, lejos de haberse hecho la paz, el presidente Piérola está muy ocupado en los asuntos de la guerra. Se espera un ataque contra Lima el 20 del corriente con 15.000 hombres, y se prepara todo para la resistencia. Todos los dias llegan armas por el Norte, y hoy mismo se han recibido 6.000 fusiles Peabody. El ejército de reserva está formado, y todos los dias hace el ejercicio.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 22.

De Ibiza en 7 horas vapor Union, de 401 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 mar., 22 pas., balija y efectos.

De Valencia en 3 dias laud S. Gristóbal, de 32 ton., pat. Ramon Gabarda, con 5 mar. y patatas.

De Ibiza en 2 dias bergantin goleta Matilde, de 143 ton., cap. don Salvador Cardona, con 8 mar., 8 ps. y sal.

De Cette en 4 dias polacra goleta Diligencia, de 114 ton., cap. don Rafael Oliver, con 7 mar. y pipas vacias.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Dia 22.

Para Argel vapor Mallorca, de 259 ton., cap. D. Jaime M. y Granada, con 22 mar., 30 pas. y efectos.

Para Cartagena balandra Isabel, de 46 ton., pt. Juan, Roca con 6 mar., leña y efectos.

Para Sóller laud Sebastopol, de 28 ton., pat. Francisco Riera, con 4 mar. y lastre.

Para Ibiza laud S. Jaime, de 21 ton., pat. Antonio Ferrer, con 3 mar., 2 ps. y efectos.

Para Felanitx laud Monte Carmelo, de 43 ton., pat. Juan Terrasa, con 6 mar. y lastre.

CONSERVATORIO BALEAR.

La Junta Directiva tiene acordado proveer por concurso y arregladamente á las condiciones que estarán de manifiesto en Secretaria la plaza de Maestro de violin.

En su consecuencia se convoca á los señores profesores que quieran optar á dicha plaza, para que hasta el 25 del corriente puedan solicitarla con exposicion de méritos y servicios.

Palma 16 Setiembre de 1880.—El Presidente, M. Socías y Caimari.—El Secretario, Jaime Serra y Orell.

HARINERA BALEAR.

Se anuncia á los señores accionistas que esta Junta de gobierno ha dispuesto el pago de un quinto dividendo pasivo, consistente en el diez por ciento del valor nominal de cada accion, ó sean 50 pesetas, las cuales deberán satisfacerse en el local que ocupan las oficinas de esta sociedad de diez á una, desde el 10 al 25 del próximo Octubre.

Palma 7 Setiembre de 1880.—Por la Harinera Balear.—El Vocal de turno—Gaspar Moner.

CRÉDITO BALEAR.

Quedan señalados los lunes, miércoles y viernes desde las nueve de la mañana á la una de la tarde, para el pago del dividendo activo, acordado en Junta general del día de ayer.

Palma 6 Setiembre de 1880.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de Turno, Rafael L. Blanes.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 22 á las 5'45 t.

(Recibido el 22 á las 6'35 n.)

Es oficial que se han presentado los últimos insurrectos en Cuba.

Los albaneses amenazan incendiar á Dulcigno. Las escuadras europeas los bombardearán el viernes.

Continúa la crisis en Francia.

3 por 100: interior 21'10.—Exterior 21'40.—Bonos 100'35.

Madrid 23 á las 2 m.

(Recibido el 23 á las 2'49 m.)

Se ha constituido el ministerio frances: Presidencia Ferry; Marina Almirante Blanc; Estado Sadicornot; Trabajos Barthelemy Saint-Hilaire. Los restantes ministros continúan con sus mismas carteras.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado, 21'10.—Fin, 21'125.—Fin octubre, 21'025.—Obligaciones por ferro-carriles 44'00.—Banco de España, 286'25.—Barcelona 3 por 100 interior contado, 21'11 1/4.—Coloniales, 129'75.—Nortes, 75'00.—Palma 3 por 100 interior contado 21'11 1/4.

ALCANCE.

Madrid 21.—Se calcula en diez mil duros el desfaldo descubierto en la Direccion de Establecimientos penales.

La prensa de anoche se ocupa de la crisis ministerial en Francia y de la expulsion de los Jesuitas de Alemania.

El señor Frontaura ha sido nombrado jefe de la prensa en la seccion de la presidencia del Consejo de ministros.

El indulto concedido al ejército con motivo del nacimiento del régio vástago, se hace extensivo á la armada.

El Consejo de ministros se ha ocupado del despacho ordinario, de la cuestion de Gibraltar, que carece de importancia, de la concesion de grandes cruces y de algunas gracias á industriales que se hayan distinguido por algun concepto. Los ministros continúan reunidos.

Se ignora aun cual sea el importe del fraude cometido en la direccion general de Establecimientos penales.

A pesar de las reiteradas negativas que opone la prensa ministerial, los periódicos de oposicion afirman que existe una lista de presuntos senadores.

Se ha acordado conceder la banda de María Luisa á la señora marquesa de Hoyos y á las esposas de los señores Silvela, Albacete y Auriolos y á la hija del marqués de Orovio.

Segun un telegrama de Cuba, se ha presentado el cabecilla Carrillo con las partidas que vagaban en las Villas y que eran los últimos insurrectos que quedaban en el monte.

Paris 21.—Algunos periódicos piden hoy en sus editoriales que se convoque á las Cámaras en un plazo muy breve.

Para el caso de que el embajador de Francia en Berlin, Mr. de Saint-Vallier presente la dimision, como se ha dicho, le reemplazará en aquel cargo Mr. de Courcelles.

Ragusa 21.—Reina la anarquía en Dulcigno, habiendo los albaneses expulsado de la ciudad á los empleados turcos.

Paris 21.—Continúa la crisis, siendo probable que esta noche se constituya el Gabinete bajo la base anunciada.

Si se constituye Mr. Julio Ferry dirigirá inmediatamente una circular á los representantes de Francia en el extranjero, concebida en sentido pacífico. Se dice que Mr. Grevy y Mr. Ferry están de acuerdo en adelantar la apertura de las Cámaras.

Madrid 22.—La *Gaceta* publica un Real decreto entendiendo á los condenados por el tribunal de la Armada los indultos del decreto de 14 del actual, y las Reales órdenes señalando el cupo de consumos de San Agustin de Llusanés en 1,328 pesetas y el de otros pueblos, y anulando la providencia del gobernador de Gerona sobre el decreto de caducidad de la concesion para el suministro de aguas á los cuarteles de la poblacion.

Paris 22.—El *Standard* dice que los albaneses están resueltos á incendiar á Dulcigno antes que ceder.

Corre el rumor de que Inglaterra trata de retirarse de Chipre.